

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ceuta.—Un mes, 4 Ptas.
 Provincias.—Trimestre, 10
 Extranjero.—Año, 30
 Ultramar.—CINCO pesetas fuertes por pago directo.

EL AFRICA

Periódico semanal de las posesiones españolas.

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios
 precios convencionales
 Dirección y Administración del periódico
 16—General Moreno—19
 NO SE DEVUELVEN LO SORIGINALES

El General y el Pueblo

El proyecto se convirtió en realidad. La tenacidad, el entusiasmo y el patriotismo de un hombre, que considera aprisionado este en reducidos límites y que sueña con ensanchar mas y mas, venció al fin la resistencia de aquellos que por sistema se oponen al engrandecimiento de los pueblos, y solo, sin pomposos anuncios ni alardes quijotescos, fué dispuesto a derribar el trozo de muralla que dá a Ceuta un nuevo porvenir, quizás una nueva vida llena de venturas y glorias.

Hoy, después de realizado el acto, digno de aplauso y acreedor a imperecedera gloria, se entera el pueblo, y el pueblo que no escatima nunca sus plácemes y sus victorias en silencio al ilustre general, que ha realizado lo que tantos han deseado durante mucho tiempo.

Únicamente siente el pueblo en estos momentos, no haber podido obacionar públicamente a su celosa autoridad después de tan importante acto, y lo siente doblemente porque aplausos dobles merece: primero, por la obra en sí, segundo, por su modestia al realizarla.

El pueblo Español entusiasmado por todo aquello que revela grandeza de alma, que es el primero en someterse a los designios de sus gobernantes cuando estos obran con cordura y sensatez, que se gozan con el triunfo de sus soldados, de sus artistas, de sus hombres de talento, como si el triunfo fuera suyo, tiene hoy el sentimiento de no haber podido dar un ¡Viva el general Bernal!... al tiempo de caer demolida y maltrecha por la piqueta la primera piedra de la gruesa muralla que nos rodea.

Yo, modesto español amante de mi Patria lamentome tambien al lado del pueblo, y siento no haber asistido a acto de tanta trascendencia, a acto tan patriótico, para haber gritado con el pueblo.

¡Vivan los buenos soldados!
 Pero desde estas columnas digo con toda mi alma.

¡Viva el general Bernal!

Si, viva, viva,
 Pero no se desilusione el pueblo no lamente no haber hecho pública muestra de simpatía al noble soldado, que este sabe interpretar bien los sentimientos del de abajo; y sabe tambien agradecerlos.

No necesita ayudas ni estímulos nuestro Comandante General para acometer mayores empresas, en lo que está dentro de sus atribuciones, que él como militar sabe mirar por el pueblo; que todos hagan otro tanto y la obra del engrandecimiento y del progreso de Ceuta será pronto un hecho.

Que las autoridades civiles imiten, copien su ejemplo, que es noble y grande imitar y copiar lo bueno, y adelante, que así conseguirán los laureles de la gloria los gobernantes y la dicha, el bienestar y la tranquilidad los gobernados.
 Avenida Bernal, opina el patriótico periódico Eco de Ceuta que

debe nombrarse la nueva via de comunicación entre el recinto y el campo exterior, y opina bien el ilustrado colega, que creemos será complacido en sus deseos, que son los del pueblo y los de la generalización en nombre del Ejército.

El puente de Orbigo

II

Aquí me tienes Joaquín, ¡No en valde me has emplazado! Las armas, templadas llevo estrechando abiertos brazos.

Mas no quiero confundir lo divino con lo humano, y por donde acabas principio para echar miseria a un lado.

Alégrome de que al cuento te muestres hoy refractario, has enmendado conducta y empiezo por alaballo.

De mí, solo se decirte; que supe lo que contaron por lo tanto, a tus amigos puedes aplicar el párrafo, que mi juicio esta hecho y todo lo he visto claro.

Hicistes de Duguesclín y no condono ni aplaudo porque si favor prestastes sustanciarías bien mi caldo.

¡Fíz tu que en la vida vives y pobres los de aquí abajo.

Ya puestos de acuerdo sobre el primer tema guerra á un presupuesto que á morir condena.

Basta ya de farsas y de complacencias.

Baja tu celada y alta mi viciera a hacer que se gaste con tino y prudencia.

Que nadie, por hoy, su vicio remedia.

Mas al forzar otro, ten Joaquín en cuenta, que al reñir comadres se abrieron las puertas.

Oyeme pastor, y ajustemos cuentas. Tres años y medio segun has leído con merma del pobre y agobio del rico dieron de ganancia millon incumplido.

Rebaja de aforos este beneficio

y el pueblo recibe un tercio de alivio, si sobre esta suma con prudencia y tino azotas los gastos con plan serio y fijo; si tienes en cuenta,

con tu ejemplo mismo, que puede administrarse viviendo en el limbo

sin que en muchos años se cambie un ladrillo,

quedará, Temprado, al fin convencido,

de que sin escandalo temor ni ladridos

puede el presupuesto con bien del servicio

al cincuenta por ciento quedar reducido.

¿Lo estimas tu así? Adelante y brío.

El gachó del arpa.

(CUENTO)

Desde Venecia, dende sienta sus reales el eterno pretendiente don Carlos; vino á Cadiz un ciudadano de la amiga Italia.

Desembarcó en una mañana lluviosa de Noviembre, y á todos los transeuntes llamaba la atención por sus rubias y rizadas melenas, su puntiaguda y descuidada barba, su traje sucio y descosido, y por llevar á la espalda colgada una gran arpa de dorada madera y no sé cuantos pedales.

Al pisar el suelo español, entono cadenciosa copla de amores, y los guasones todos que por allí se encontraban acudieron presurosos á divertirse del infeliz italiano.

Pero como se viera rodeado de curiosos cargó de nuevo con su hermoso instrumento, y con pausada marcha, se dirigió hácia las puertas del mar.

Una detención camina, como padre se dijo en un momento, y al inmudarse contestó con estas frases.

¡Chi vá piano, vá lontano! que traducido al castellano quiere decir el que vá despacio vá lejos.

Al oírle hablar así se aproximó un guindilla y le dijo de este modo:

—¡Ah mio caro, signorino! dátemi la pasaporta.

—¡Non posso! ¡Non posso!

—¡Como que en el pusol! ¡Venga ó lo llevo preso!

Y efectivamente detenido fué el hijo de la joven Italia porque aquel polizonte relleno de autoridad, creía tenerse las que haber con un anarquista furibundo.

Pero inmediatamente mandó llamar al consul de su nación, el cual después de estar un buen rato hablando con él, tomó un coche y se fué á escape á ver al Gobernador civil.

No sabemos que pasaria, ni que hablarían estos personajes mas lo que si es cierto, que al poco rato vino la primera autoridad civil en un coche. Se apeó y entró á ver al italiano, y después de un corto espacio de tiempo salia del brazo de este y poco menos que á empellones lo hizo entrar en su vehículo. Este no quería subir sin el arpa, y por señas mandó que la pasieran en el pescante con los lacayos, y así atravesaron todo Cadiz,

—¡Quien será el gachó del arpa! se preguntaba todo el mundo.

Mas á las dos ó tres horas lo vieron tocando por las calles y recojiendo cuanto le daban las almas caritativas.

Por la noche de aquel dia, los que pasaron por la embajada italiana, pudieron notar que dentro había fiestas, los coches con personas aristócratas y damas encopeta-

das llegaban constantemente. Por todos los balcones y ventanas salian los rayos de innumerables luces que denotaban las muchas que había encendidas dentro de los espaciosos salones.

De pronto sonó en la orquesta el himno de Garibaldi, y al terminar este, los aplausos apagaron sus últimos ecos.

La gente no podía comprender á que era debida tanta fiesta, mas de dos y mas de tres se marcharon por temor á volverse locos de tanto pensar porqué ocurriria aquello.

Un sacristan de la catedral rodó por el suelo á causa de los empujones de la multitud, otro señor de Rota que habia llegado á Cadiz para ver á una tia suya que padecía del hígado, se estropeó un traje nuevo que estrenaba, en fin hasta al sereno del barrio le pegaron una pajalada, que de no haberle dado en el capoton, queda en el sitio.

Pero dieron las once y media de la noche en el reloj del Ayuntamiento, los vigilantes nocturnos tocaban los pitos en señal... de lo que sea. La multitud esperaba y esperaba el desenlace de aquella solemnidad, cuando se dejó escuchar otra vez el himno nacional italiano, vítores, aplausos se sucedían estruendosamente y la figura del gachó del arpa apareció en la escalera de marmol de la embajada seguido del Consul y su distinguidísima señora, del Gobernador civil y su ídem, y de numeroso cortejo de caballeros linajudos y elegantes damas.

Al llegar á la puerta de la calle le entregaron el arpa que venia en manos del secretario de la embajada, y el se la echó á cuesta; y no dijo mas que estas frases.

—¡Bonna notte!

Todo el mundo se apresuró por estrecharle las manos y después que hubieron terminado, dió media vuelta y tomó calle adelante cantando «Lucressia».

Y hasta aquí no mas supo la gente, pero á los tres dias habia desaparecido de Cadiz el gachó del arpa, como le llamaba la gente, que no era nada menos que un arrogante príncipe italiano que hacia el viaje de riguroso incognito bajo el nombre de Emanuele Bottella, artista, y corresponsal de una fábrica de macarrones.

JUAN BARRANCO

¡Contrastes!

(POLÉMICA LITERARIA)

Nuevo castellano, con arreglo al cual escribe Fr. Inspirado.

«Otorgandoles su mano las han hecho resplandecer» Se refiere al femenino muger,

¡Buena concordancia!... Perro gorda, marrano fiaca.

«Los editores se discutaban como alhajas de gran precio su novela igérita»

Superior... Pero está mejor dicho: Los editores se disputaban como alhajas de gran precio sus novelas inéditas.

Verdad que sí. «Sus fortunas» No señor: su fortuna; la fortuna es única, no tiene sucursales.

Ojo que esta es gordal... los editores le pedían la historia de su prisión, en una palabra»

Pobre hombre! A cualquiera se le ocurre pedirle a uno la historia de una prisión en una palabra!

Esto se pone así Fr. sin inspiración: los editores le pedían la historia de su prisión. En una palabra & c.

Valiente escritor sería, y bastante talento tendría, el hombre que repara en su soledad!

La soledad no se ve, se siente. Es decir, si no es que reparará en la soledad, alguna chula que estaba con él y que hasta entonces no había visto

Dice Fr. Inspirado: «Entre sus papeles encontró un recibo que su esposo tiene estendido a nombre de un editor»

Por Dios, señor literato! no confunda los tiempos de los verbos

Si encontró un recibo sería porque lo tenía, y no porque lo tiene.

Que contraste! Así titula Fr. Inspirado su trabajo y con esta exclamación lo termina

Yo no veo aquí más que un contraste, el que forma un escritor como el que hoy llama nuestra atención, criticando a otros como Barranco y demás compañeros de letras.

Que malo es ver la paja en ojo ajeno y no ver la viga en el propio!

Además el «Contraste» este está muy útil copiado de un cuento de un gran escritor, el a herencia de un gran hombre»

Sin comentarios

SOLO

Vivir para ver.

El más firme atributo de la Justicia, que debe ser siempre seria y equitativa como la verdad; sólida y firme como la moral; y como el bien y la equidad desapañada; compañera y dulcisima de los juzgos!

Por cumplir fielmente nuestra oferta, cual corresponde a caballeros, vamos a replicar al consabido papel de fondo obscuro, no sin nanca en el estómago y sonrisa de del mas absoluto desprecio en el sup. semblante.

Ya la inocente y candida opinion pública, no tan candida como en otros tiempos tiene mas que calificada y sentenciada la delicuencia de los que trata de defender en su artículo «Rectificación me recida» el periódico aludido.

Verdades palmarias y evidentes realidades dijo la opinion pública en los considerandos de su sentencia, publicada en este periódico en su número 868 correspondiente al 2 del actual; y no por que nuestro amo, el que os paga, el autor de tanta infracción como denunciarnos diga que no son, exactos, nuestros asertos; van ha quedar estos desvirtuados en lo mas mínimo, pues ya todos saben y están convencidos hasta la evidencia, de lo que tanto interes tienen en ocultar a la vindicta pública, que ya los sentencios de modo venéholo, a pesar de sus multiples faltas administrativas que les impiden e incapacitan en absoluto, para continuar desem-

peñando cargos que se puedan ostentar los que están dentro de esa ley seria y enérgica y el que merezca la confianza de sus administrados.

No puede darse mayor cinismo, que el que demuestra este periódico, al estampar en sus columnas, los principios de justicia que sirven de tema a este mal perseguido escrito.

Tal vez halla dado la cabezada algún cernicalo en señal de asnetimiento ante los sofismas descarnados de lógica con que el articulista trata de desviar a la opinion de la verdad, sólida e incontrastable de nuestro escrito citado anteriormente.

Pero es preciso que se convenzan, que es ladrar a la luna, el querer engañar al mundo con falaces sutilezas harto conocidas de todos y que únicamente podran tener fugaz acogida entre aquellos que desconocen yuestras atrevas de campanario, y que una vez enterados de la realidad, se convertirán en vuestros mas encarnizados enemigos.

Decir a los habitantes de Ceuta, en forma que quiere aparecer seria, que son ineptos los considerandos de su pública opinion, demuestra palmariamente ó la mas redomada mala fé, ó la mas absoluta candidez de novel e inocente paladin de mala causa.

Viste mucho y hace el pie chiquito, el darse tono de puritanos, de hombres de buena fé, de principios, de decorosa rectitud e independencia, pero resulta cursi y ridiculo que lo intenten los que todos conocemos tal y como son en realidad, no pudiendo por menos de hacer reír a mandíbula batiente a cuantos leyeron y se compararon tanta desfachatez y descoco.

Ya lo sabe la Opinion Pública, su «Sentencia» que fué acogida con tanto entusiasmo y aplausos, y objeto de tantas enhorabuena, por el elemento honrado de este pueblo, es injusta, rematadamente desequilibrada como si dijéramos en armonia con las facultades mentales del famoso redactor de aquellos aserriados.

Ya lo saben se desmentidos sus diez considerandos, y se censura la omisión de los resultados y la falta de un visto siguiente.

Verdaderamente que fué un lapso jurídico que cometió la Opinion Pública, que tanto ha visto, en algunos años, y no se le ocurrió, si quiera un visto en su sentencia.

Un visto si quiera! No, no, la opinion pública la virtud de los sentenciados cuando arrojan compasivamente a respetable anciano de su elevado puesto y pacífica morada, haciendo ver a hombres de buena fé que se administraba mal el caudal del pueblo, para ellos despues administrarlo peor? No, no, el bien que realizaron en provecho propio y la caridad que observan en todo tiempo, con el prójimo.

No, no, la energía que demuestran con el fuerte y la dulcísima que resultan con el débil.

No, no, la Opinion Pública, quien y como pagaba los arditos municipales, a pesar de ser el contratista oficial al Sr. Cortáez? No, no, el desapañado juicio y razonable criterio que inspira a los individuos interfectos (sic) para sin rencores ni envidias, resolver la justa reclamacion del pago del alumbrado eléctrico en estos últimos meses y cuando precisamente dicho alumbrado ha lucido mejor que nunca, debido a la honrada gestión de los actuales gerentes liquidadores de la célebre sociedad en comandita?

No, no así mismo como en cambio y sin duda por ser su gerente D. Ricardo Cortáez se paga puntual y escrupulosamente a esa misma empresa de la luz durante el eclipse total que padeció el alumbrado eléctrico, que dió principio en 27 de Junio de 1899 permaneciendo la población en tinieblas hasta principio de Agosto 1900 (sic) meses, teniendo que alumbrarse el vecindario con velas de esperma para transitar, por la vía pública en forma ridicula y procesional?

Y finalmente, no ha visto la Opinion Pública como por los condenados en su sentencia, se lleva el asunto de la carne perjudicando a los abastecedores y al vecindario?

Pues bien filósofo articulista ha visto Ud. los vistos que no ha visto porque los tiene muy vistos la Opinion Pública? Si Vd. que segun vemos tiene para alta para poder inspeccionar documentos oficiales, puede hacerlos examinar los libros del municipio y encontrará asientos de libramientos y otros mil sapos y deméritos que dejarán en mantillas a los que han de adornar la fachada de la marimón en intension que labra el Berrugo cacique, su amo de Vd.

Despues de tanto visto, creemos que no se confundirá la justicia de la sentencia, de la opinion con la justicia dulcísima, sabrosísima y especiatibilibitima del laparado sostenedor de aquel periódico y que a la vez que Alcalde en aquella época y concejal en esta, fué y es contratista con el Estado y el municipio.

Dios quiera que esta justicia nuestra y de aquella filosofía convencional y defensiva, se entere la justicia humana que buena falta hacida fupo off sub esmion

NO SE VÁ

Hace unos días circulaba por la Ciudad la noticia de la dimisión de nuestro ilustradísimo y correctísimo Sr. Alcalde Constitucional, fundándose en las fatigas y quehaceres que le proporcionaba el baston municipal.

Hubo individuos de la Corporación que se volvieron locos de alegría entre ellos el mas sabio; pero oh decepción el fidelismo continua, no varía de rumbo y seguirá se boreando la Alcaidía con su afección inimitable.

El Alcalde, voto a Cristo! debiera haber dimisionado y no darse tanto visto, pero bueno, ya está visto mucho curro al baston.

SOLO

Hemta sido los primeros en reconocer y aplaudir los buenos deseos y los sacrificios que el Comandante General, D. Francisco Bernal, se impone para dejar impercedero el rectado de su gestión y mando. Reformas anheladas y hasta hoy no concedidas, han necesitado el toque de su vara mágica para que en realidades se convirtieran, y Ceuta conservará siempre recordando grato de aquel que abandonó puestos mas en armonía con sus condiciones de carácter y legítimas y fundadas ambiciones para optar por destino, que no

ofrece otra compensacion que la que siguen siempre al bien que se derrocha en favor de los necesitados y cumplimiento del deber que el sentimiento nacional impone a todo buen patriota.

Pero apena, y es para los hijos de Ceuta lamentable desolación y origen de vergonzoso rubor, que los mas interesados en nuestra prosperidad y bienestar, aquellos que por su misión y por la legítima representación que ostentan, debieran ser los primeros en secundar, es mas, hasta empujar los esfuerzos de la Autoridad superior en esta Plaza, el Ayuntamiento, en fin, de la misma, no haga nada, no se imponga sacrificio alguno para imitar ya que su fuero no le permita ayudar a esta iniciada obra de regeneración.

Se agota e invierte crecido presupuesto sin saber en que, cuando las calles piden reformas, los paseos cuído, las necesidades locales edificados, la instrucción medios, los que pagan justificación a los sacrificios que se les demandan, Todo petrificado! Todo en suspenso!

Quince mil pesetas aplicadas en percalinas y farolillos de colores! Y he aquí, cumplido el deber de la administración municipal, esta año, el pasado, el anterior.

Podrá estar ufano y orgulloso el Alcalde de Ceuta, pero, modesto en su gestión, no podrá decir, cuando esta halla terminado, dirigiendo su índice a uno de los adoquines de la vía pública, este se puso en el periodo de mi gestión.

En cambio, cuantos intereses heridos, cuantas responsabilidades aplazadas, cuantos odios en cenuto, cuantas desdichas, haciendo pendón a las percalinas y farolillos.

Bueno que importa! Adelante general, nunca la satisfacción y la gloria es mayor que cuando es debida al propio esfuer

TIRO NACIONAL

Mañana se llevará a efecto la inauguración de la Caseta que se ha construido para dicha sociedad. Al acto acudirán las autoridades y se hará una tirada que ha de ofrecer mucha distracción.

Se está imprimiendo el programa para el Primer concurso de tiro al blanco que se ha de celebrar dentro de breves días.

El primer día habrá dos tiradas, una con escobeta de cañal y bala. Otra para los Señores tirada con Mauser y a distancia de 300 metros.

El segundo día la primera tirada será exclusiva para Caballeros, con premios en metálico de 25 y 10 pesetas matricula gratis a distancia de 300 metros con Mauser. Se repartirán para esta tirada por lo menos diez tiradores.

Segunda tirada. Esta será la más importante por que en ella ha de disputarse el Campeonato de Ceuta a distancia de 400 metros con Mauser y serie de 5 disparos, pudiendo tomar parte todos los señores socios que deseen.

Tercera Tirada colectiva. Tercer día. Para cabos y Sargentos con premios de 25 y 5 pesetas matricula gratis a distancia de 300 metros.

Segunda tirada para Sargentos con regalo de 40 pesetas y 20, distancia de 300 metros y serie de 5 disparos.

Ya está también nombrado el jurado compuesto por los señores D. Manuel Labuñe, Don Enrique García, Don Adolfo Rodríguez, Don José Pardo, Don Federico Guerra, Don Celestino García y otros que sentimos no recordar.

En breve se repartirán los cartules o programas con todos los detalles del Concurso.

REFORMAS

Nos parece poco lo que hemos escrito respecto al General Bernal y cojemos la pluma para aumentar algo más.

Hace tiempo dijimos que con el actual General había ganado la plaza muchísimo y hoy volvemos a decirlo, y podemos demostrarlo.

Casi todos los Gobernadores que han defilado por Ceuta, remitieron proyectos y reformas a Madrid y unas veces porque no se procediera con todo el interés que estos asuntos merecen y otras porque los gobiernos se cuidaron de politiquiar más bien que de dirigir una mirada por sus plazas fuertes, es el caso, que pasaba aquello del refran del uno por el otro y la casa sin barber.

Peró vino Bernal, ese General que tantas veces hemos elogiado y que tan justa fama posee, estudió con detenimiento las principales reformas que necesitaba la plaza, solicitó del gobierno la aprobación de sus proyectos, puso en juego toda su influencia para lograr cuanto antes dichas necesidades y al fin se ve favorecido con la concesión de una de las varias reformas que pidió, esto es, con la salida al campo desde esta plaza en línea recta y formando una ancha vía de diez y siete metros tomando como principio de ella el sitio conocido por el Cristo; sin perjuicio de alcanzar, mejor dicho, en vísperas de conseguir otras reformas no menos importantes entre las que figuran, la limpia del foso tan necesaria no solamente para la clase marinera sino para refugio de los torpederos.

A las 6 del día 18 y a los acordes de las marchas militares se derribó la primera piedra del baluarte de San Pedro el bajo, comenzándose desde aquel momento la obra que muy en breve hemos de ver terminada, debida sola y exclusivamente a las gestiones del Sr. Bernal, pues al no estar él aquí, quizás no se hubiera realizado.

Varios periódicos locales han reconocido el acto que se celebró para derrumbar el primer trozo de muralla; poco podemos añadir respecto a esto.

Con hombres de recto criterio y amantes a su patria, como el Sr. Fernandez Bernal, podríamos ir a todas partes y hoy en estas plazas importantes lo que hace falta antes que nada, es saber gobernar.

Dicho Sr. sabe y lástima grande es que la autoridad Civil no forme juego con él, ya tantas veces lo hemos dicho.

Con Bernal en Ceuta y una autoridad Civil que supiera administrar bien los intereses del pueblo, es una ventura altamente acreditada, viviremos tranquilos y seguros, que hoy no hacemos porque los asuntos civiles cada día van mas embrollados.

Que bien haría el General en tomar en consideración no solamente nuestras denuncias sino alguna otra que basada en la ley y que no deja lugar a duda, duerme el sueño de los justos!

LA LUZ

No queremos tocar este asunto. Únicamente diremos que el Ayuntamiento debe ser mensualizado y no quiere pagarlas porque así se le antoja.

Esta en puerta no grave conflicto; varemos como salimos de él. Es intolerable por mas tiempo todo lo que pasa y de seguir así no sabemos donde iremos a parar.

Mientras tanto siga llenándose el vaso de agua, que ya rebosará.

CINISMO!

Aludiendo a una entrevista que hace pocos días sostuvieron ciertos industriales que elaboran un artículo que se puede considerar como el demás necesidad, con una persona muy de moda en Ceuta por su honradez (ojá), podemos hacer público que dicha persona especie de Juan de las Viñas, dijo a sus acompañantes, que jamás creyó tomar el *Catedrático del Agujero* como negocio, el cargo que tenía en el real sitio de las Cabezas.

Cinismo, se necesita para decir tal cosa quien todos los asuntos encomendados a su celo los convierte en negocios mas que lucrativos, y obtuvo nota de sobresaliente en los exámenes que sufrió de la doctrina cristiana (a pesar de no ser verdadero cristiano) cuando le tocó contestar al septimo Mandamiento de la ley de Dios.

Aquí aquello del refran celisarten le dice al cazo apartate que me tiznas.

Por mas que consideramos mas tiznado y mas negro al sartén que al cazo.

PAN Y CARNE

El día 20 reunieronse todos los dueños de las atahonas y presentáronse al Alcalde para manifestarle lo disgustados que estaban con la conducta observada con ellos por el Concejal Sr. Traverso. La Autoridad local escuchó de cada uno los motivos y razones que alegaban para dar el paso aquel, y debió encontrarlos muy justificados por cuanto que les manifestó que llevaban razón, que desde luego pondría remedio al mal, y por último les dijo, que el creía que dicho Sr. Traverso estaba moralmente desautorizado y que no debía en lo sucesivo volver al mercado.

Estamos conforme en ese punto con el Sr. Alcalde, y como no solo es el pan sino otros artículos el que preocupa mucho mas al vecindario, porque la cosa le merecía, vamos a rogar a nuestros ediles mas celosos que se tomen interes por el asunto y vean la manera de establecer una tabla de carne para regular el precio de ella, y esos negociantes sin entrañas que hoy nos explotan y van a Sierra Morena a terminar de hacer fortuna.

Sabe el Sr. Alcalde quienes son? Hoy se sacrifican reses procedentes de Marruecos que costaron al mismo precio que las que con anterioridad a estas circunstancias se vendían a 0,85 el K. Se puede justificar con algo la diferencia que existe desde hace días?

De estas cosas que son de tanto y mas interés que el pan deben preocuparse nuestros ediles.

Entérate pueblo

Hace años, pocos, el Ayuntamiento concedió permiso a un industrial para que construyese, en la plaza de los Reyes, dos kioscos con los que podía disfrutar por espacio de seis años.

Apenas transcurrido un lustro y con motivo de haberles cedido aquel industrial a otro que no es partidario del carfque, acordó el Municipio incautarse de los citados kioscos y así lo hizo hace un par de meses.

Anómala é injusta es la cosa, pero nadie reclamó, y la espólación quedó firme, y nada diríamos si no fuera porque haciendogranjeria de ella no hubiesen sido cedidos a un concejal para su explotación que es doble para dicho individuo por serle ello beneficio del cargo a la vez que en sus negocios.

Este concejal, creído de buena fe en que los Kioscos eran suyos, llamó a un industrial y mandó arreglarlos y pintarlos para abrirlos al público; y empezando el arreglo estaban los carpinteros en la mañana del jueves, cuando pasó el Alcalde y les mando suspender su trabajo; así lo verificaron aquellos hijos del pueblo y al pretender inquirir las causas de la citada suspensión se enteraron con asombro de que era debido a que el Alcalde tenía *carpinteros presos y pintores presos* (sic) que hicieran cuanto fuera menester.

Conque ya lo sabe, los hombres libres y honrados, y tenganlo presente para cuando dentro de poco vaya el mismo que hoy les desprecia a mendigarles el voto, ¡Oh temporal! ¡oh mores!

CARNE PERO NO A DOS PESETAS

El pueblo de Ceuta desea cuanto antes se solucione el asunto de las carnes, pues siendo un artículo de imprescindible necesidad, se hace indispensable se vea el medio de facilitar carne a la población como antes se hacia, teniendo en cuenta el precio que hasta hace poco se disfrutaba.

La carne a dos pesetas y no, en muy buenas condiciones como se vende hoy, debe desaparecer pero cuanto antes, pues es un abuso y se ve imposibilitado casi todo el vecindario de comerla por el escesivo precio en que se vende.

Estudiese por quien corresponda este asunto del bien general y escuchemos en lo que pedimos, si quiere que tengamos el derecho a quejarnos.

NOTICIAS

Se están llevando ya a cabo en el Ministerio de la Guerra, los trabajos que verán la luz en las proximas páginas de los distintos tomos y fascículos.

Entre los diversos asuntos que el acuerdo de relevar a todos los jefes y oficiales que llevan cumplidos seis años en Ceuta, pues se quiere tener en cuenta que el mayor número de ellos turnen en el servicio de esta plaza.

El movimiento de traslado como decimos, empezará este mismo mes.

Por si se olvida.
Conviene hacer saber que la Señora que se cayó en la zanja que existía en una finca de la propiedad de los Sres Cerni, lleva con hoy *Oatorca* dias enferma, sin que aun haya sido dada de alta por el médico, por encontrarse en mal estado quiera o no quien trate de quitar importancia al asunto.

Ojo porque esta puede dar mas juego del que parece, pues no estan escritas las leyes para que se tomen como mejor convenga a cada cual. Por hoy basta.

Para los estudiantes.

Hemos recibido programas para las carreras de Perito Agricolas y de Ingeniero Agrónomo que nos remiten las Academias preparatorias que existen en Madrid a cargo de Don Ernesto de la Loma y de Don Jose A. Oteiza. Los jóvenes que deseen enterarse de dichos programas pueden reclamarlo a esta Redacción.

Cuestión de levadura

El Sr. Traverso, Concejal del municipio y que como saben tiene una atahona, por mas que diga es su hijo, el dueño, hace público que el pan denunciado falto de peso que días pasados se recojió en el Mercado fué él, quien lo decomisó.

Y nosotros diremos tambien públicamente que dicho pan era suyo y fué el más falto; no teniendo culpa el *encargado* de dicha atahona de la infracción, como achaca ese Concejal, sino él, segun manifestó otro señor que es mas que edil en una reunión que se celebró hace pocas noches y en la cual se dijo que dicho Traverso habu-saba del cargo para beneficiar sus intereses.

¿En que quedamos amigo Juan, vá V, al vado ó a la puente? por que segun el tiempo, asi anda su criterio.

¿Es que se quiere otra vez poner bien con Mahoma?

Regreso.

En el vapor de ayer llegó procedente de Cartagena el Teniente de Infanteria señor Pastor, acompañado de su distinguida Señora. Sean bienvenidos.

Buque encallado.

Esta madrugada y por efecto de la espesa niebla, encalló en las bajas de punta Leon, el vapor alemán «Seriph» de dos mil toneladas el cual conducía carga general.

El buque se encuentra en malas condiciones de salvamento.

Soluciones a las Charadas anteriores

NAVE-SACERDOTE.

ANUNCIO.

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias a 10 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero.

16-General Moreno-16.

Imp. de Garcia de la Torre.

La Última Moda

publica en el número 756 (29 de Junio) 55 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patrón cortado. Precios, cada número primera ó segunda edición: 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda Edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

publica en su número una porción de artículos muy interesantes, entre ellos los siguientes: El Fjord de Kris-

tiania; Las pías y la digestión; Animales vivos en el estómago; El nuevo jefe del gobierno inglés (Balfour y Chamberlain); La cigarra, matasalem y eremita; Sibila y pitonisa; Los martes fatales del rey de Inglaterra; Lo que trabajan los obreros de ferrocarriles; El Sahara; país del porvenir; El hombre más alto del mundo; Averiguador Universal; Recetas etc.

2,50 pesetas suscripción trimestre.— Plaza del Progreso 1, Madrid.

AVISO

Acaba de llegar a esta Población el conocido Pedicuro, Salvador Montecarcho, que quita callos, clavos, juanetes, uñas de gallo, uñeros y uñas enclavadas. Se avise en la Fonda Española.

ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos Plas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68
Total Plas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'98 siendo esta la demostración más vidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y ospitales de aridos primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberania Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no exceda de 12'50 pesetas, el que por su construcción y ornamento plateados no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo fin. —SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.

PURIFIQUE VO EL AIRE PAPEL DE ARMENIA



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire que respiramos. **PAPEL DE ARMENIA** Venta: Farmacias, Droguerías y Perfeccionadas. Mayor: CERRAN Y S. — BARCELONA. FRANCISCO FLORES. — Ceuta. Dentista. — General Moréno 8. — CEUTA.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO** VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, **CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS** CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS **REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que sea la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO** Unidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman.

Pausa! — Con exactitud y prontitud se afeitar y cortá el CABELLO 23 — GOMEZ PULIDO (REBELLIN) — 23